



平成27年10月30日

世田谷区立祖師谷小学校  
校長 大串 売  
2学年 学年だより NO.9

先週、川本農園に里芋掘りに行きました。「うわあ。さといものはっぱは、大きい! つるつるしているよ。」「お芋のかたまりがある!」子どもたちは、普段、何気なく食べている里芋が、実は土の中で大きく育っていることを知りました。二人一組で一生懸命、里芋の周りの土を掘り、傷つけないように土から取り出しました。親芋や子芋、系芋、おいしく食べていたきましたか。身近なところいろいろな野菜が育てられています。折に触れ、子どもたちに教えていきたいものです。

11月には、子どもたちにとって初めての展覧会があります。日頃、大切に育てている自分たちのザリガニをします。心に残る展覧会にしたいと思っています。作品を通して、おさんとお話ししてください。  
秋も深まっています。気温が低くなり、空気も乾燥してきます。インフルエンザや風邪などに十分気をつけで過ごしていきたいと思います。ご家庭でも、体温管理など引き続きよろしくお願ひいたします。

## 11月の行事予定

月	火	水	木	金	土
2 朝会	⑤ 文比の日	3 集会	4 B④	5 B⑥	6 B⑤
9 ライト君デー					7 冠なづ回観絶
16 朝会	⑤ 安全指導日	10 11 12 13 14 15	⑥ 展覧会 学校評価アンケート配布	⑤ 17 18 19 20 21	
23 朝会	⑤ 学校評価アンケート回収(最終)		① 個人面談①	② 個人面談②	③ ★植木鉢
30 朝会	⑤ 運動会	24 B⑥	25 B⑤	26 ⑥ 個人面談④	27 B⑤ 植栽活動 2校時 交流給食
				28 個人面談⑤	29 個人面談⑥
				30 3 4 5 6	4 B④ 保護者会 開校記念もつつき

※11月の避難訓練は、予告なしで実施します。

### 11月の学習予定

国語	じゅ語とじゅつ語	たねのたび	ながまわけをしよう	ことばのいみと読み方	お月夜
算数	かけ算(1)	かけ算(2)	かけ算(3)		
生活	ゆうひんきょくへ行こう	きゅうこんをそだてよう		親親活動	
音楽	いろいろな音に親しうらう				
図工	住んでみたいなわたしのお城	あつめて、ならべて、いいかんじ			
体育	なわとび 走・跳の運動遊び	マット運動遊び			
日本語	日本語の響きやリズムを楽しもう	(漢詩・論語)	筆を使って文字を書こう		
道徳	感謝 正直、誠実	自然愛護			

### お知らせとお願ひ

#### (1) 展覧会 (保護者鑑賞時間)

日時: 平成27年11月12日(木)	15:00~16:30
11月13日(金)	15:00~16:30

場所: 体育館

・校舎内の立ち入りはできません。

・上履きと外履きを入れる袋をお持ちください。(会場の関係で靴置き場はありません。)

・小さなお子様は、保護者のすぐそばで、一緒にご覧ください。

・作品には、手を触ることのないようお願いします。

・大きな荷物は作品を傷つけることがありますので、ご配慮ください。

・お子さんと鑑賞される場合は、下校後に荷物を置いてからご来校ください。

#### (2) 教材費の集金(4日引き落とし)

給食費 3860円(別途手数料10円)	教材費 3640円(別途手数料10円)
合わせて7520円が、4日に引き落とされます。	口座にご準備ください。よろしくお願ひします。

教材費の内訳は、右記の通りになります。

#### (3) 個人面談

17(火)、19(木)、20(金)、24(火)、27(金)の5日間、各クラスにて個人面談があります。

一人10分程度の短い時間ですので、事前にお話ししたい内容などまとめておいてください。有意義な時間にしたいと思いますので、ご協力よろしくお願ひします。急にご都合が悪くなりましたら、お知らせください。

#### (4) 生活科

##### 「きゅうこんをそだてよう」

生活科では、ミニトマトを育てた植木鉢に、今度は春に花が咲く球根を植えます。1年生のときは、チューリップの球根を植えました。2年生では、どんな球根を、いくつ植えたらよいか学習した後で、自分が植えた植木鉢を学校に持たせてください。記名も確認してください。球根は、11月末に植える予定です。いつ学校に持ってきて植えるかについては、後日お知らせします。どんな球根にするか、お子さんと話し合って決めて用意してください。(例:クロッカス4個、ビヤンソス1個など、球根の大きさによって異なります。)

「作ってあそぼう」  
12月から、子どもたちが遊びたいおもちゃを作つて遊び学習をします。生活科の教科書P33~49を参考にし、11月中旬に身近にあるおもちゃの材料の準備をお願いします。まずは、自分が作つてみたいと思うおもちゃを作つて遊び、1月には、1年生を招待して遊び予定です。

2年生は、6月の植栽活動のときに、西門に入つてすぐの花壇に日々草を植えました。今年の夏は猛暑だったので、枯れてしまつたのではないかと心配しながら水やりをしました。その後、元気にきれいな花が咲き綴げています。11月の植栽活動では、2年生は、同じ場所にピオラを植えます。そのときに、日々草が、まだ元気だったら、抜いておうちに持ち帰り、冬越しさせてみるのもいいかもしません。